



学校だより ナントツ 11月号

学校教育目標「共に学び たくましく生きる 心豊かなナントツの子」

横浜市立南戸塚小学校

令和3年11月15日

ホームページアドレス <https://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/minamitotsuka/>

創立50周年 おめでとう

校長 古谷 操

南戸塚小学校は今年度、創立50周年を迎えました。昭和46年9月1日に開校しましたが、8日に開校式を実施したことから、9月8日を創立記念日として毎年お祝いしてきました。今年も、新型コロナウイルス感染拡大防止のために9月は分散登校をしていましたので、祝う会を延期して11月8日に実施しました。3段仕立てのバースデーケーキ（PTAの交流委員会の協力でしっかりとした土台が整いました。）には、一人ひとりがメッセージを貼って飾りました。50周年を迎えた学校へのお祝いや感謝、好きなところなど様々な思いが書かれていました。祝う会では、各学級の代表児童が誓いの言葉を言って、飾られたケーキにろうそくを立てました。また、児童のみんなから集めたフレーズを取り入れて作った50周年テーマソング「夢はいつだって」の歌詞も、発表されました。12月18日に予定されている校内音楽会の日に、テーマソングの作詞作曲をお願いしたシンガーソングライターのkaho（かほ）さんが歌ってくださる予定です。開校以来の学校の移り変わりのVTR（児童実行委員作成）を視た後、関連クイズが出題されました。南戸塚小学校の50年間をさらによく知って、みんなで創立50周年をお祝いすることが出来ました。

あはつと笑顔でつなぐ50周年



50周年記念の「ナントツ オリンピック」は、10月30日に実施しました。特別プログラムの「聖火リレー」では、50年間の思いが込められた「聖火」が1年から学年順に6年までの代表児童にしっかりと受け渡されました。最後に6年生がその火を掲げて、聖火台に火を灯しました。各学年の演技にも50周年ならではの工夫が見られました。保護者の皆様、ご来賓の皆様の中には、これまでのナントツ オリンピックを思い出された方も多かったことでしょう。聖火台に火が灯り、テーマ「スマイル ～思いをつなげて～」という垂れ幕が下りた時、「50周年 ナントツ オリンピック、おめでとう。」「おめでとう。頑張ります。」「おめでとう。子どもたち頑張れ。」の拍手が校庭全体に広がりました。コロナ禍の中での実施ということで、演技や競技も限られたものとなりましたが、保護者の皆様やご来賓の皆様に見ていただいたおかげで、子どもたちは練習の成果を発揮して最高の演技や走りを見せることが出来ました。50周年にふさわしい、心に残る「ナントツ オリンピック」となりました。

10月中旬に6年生は、新型コロナウイルス感染拡大防止のために延期していた片品日光修学旅行に行ってきました。好天に恵まれ、世界遺産の東照宮や華厳の滝を見学したりロープウェイで日光白根山に登ったりして、充実した1泊2日を過ごしました。5年生は、今月下旬に西湖体験学習を実施する予定で準備を進めています。健康安全を第一に考えながら、子どもたちにとって一生の思い出となる行事を、みんなでつくっていききたいと思います。



～ ナントツオリンピック2021 (運動会) ～

オリンピックスローガン「SMILE～思いをつないで～」

あいさつと笑顔でつなぐ50周年

1年生

1年生にとって、小学校に入って初めての運動会でした。緊急事態宣言による分散登校の影響で、例年に比べ練習期間が少なかったのですが、子どもたちは本番を楽しみにしながら熱心に演技や徒競走の練習をしていました。

運動会当日は、緊張しながらも練習をしっかり積んだことで自信をもち、堂々と踊ったり走ったりする姿が見られました。「かけっこ、全力を出して走れたよ。」「ダンス、笑顔で上手に踊れたよ。」など、自分が頑張ったことを嬉しそうに話していました。

代休明けの2日には、登校してくるとすぐに、「運動会のこと、おうちの人に褒められたよ。」と、自分の頑張りを認めてもらったことに、満足げな表情をしていました。



4年生

気合十分で臨んだ50周年記念の運動会。色違いのハッピーを風にはためかせた振りのところでは、観客の皆様からどよめきの声があがりました。迫力のソーラン節でした。「最後のソーラン節だから、力いっぱい踊りたい。」という言葉通り、指先や視線など、一人ひとりが細かいところまでこだわって、かっこよく美しいソーラン節を力いっぱい踊り切ることができました。

また、応援団にリレーの選手と、高学年に交じっての活動も経験し、高学年として意識を高めた運動会となりました。



2年生

2年生にとっては、2回目の運動会。一段と成長が感じられました。前日までの演技や徒競走の練習では、一緒に練習をする1年生のお手本になろうと張り切っていました。指先をピンと伸ばして大きく踊る姿や、休憩後には時計を見て素早く整列する姿など、かっこいい2年生の姿を1年生に見せることができました。



子どもたちは「おうちの人や上級生にたくさん拍手をもらって、うれしかったです。」「おうちでもダンスの練習をしたので、当日はかんべきに踊れました。」「来年の徒競走では、1位になりたいです。」などと振り返っていました。

運動会を通しての成長が自信になっている様子でした。

5年生

高学年として初めて迎える運動会、今年度は、運動会実行委員や応援団、リレー選手、委員会として準備に取り組む姿が様々な場面で見られました。



「来年は6年生として、今年の6年生のように全体をリードしていきたい。」「リレーの練習では自分で行動する力が身に付いたので、その力をこれからの生活に生かしたい。」「応援団の練習をこつこつとやって、できるようになった。これからも練習を積み重ねることを大切にしたい。」「運動会以外でもみんなと息を合わせて西湖体験学習や音楽会を成功させたい。」という振り返りの声が聞こえてきました。

6年生から引き継いだ未来へのバトンを、来年度、最高学年としてしっかりと次につないでいくためにも、5年生としての残りの日々を大切に過ごしていきます。



3年生

去年まで憧れのまなざしで見ていたソーラン節。毎日、筋肉痛になりながらも、細かい動作に気を付け元気に練習しました。子ども達は心を一つに、指先まで意識した最高の演技をすることができました。一生懸命踊っている子ども達の顔は、とてもかっこよかったです。



運動会後の感想カードには、「ソーラン節では、あみをひっぱる動きを力強く踊りました。」「ソーラン節のウェーブのタイミングがずれないように気を付けました。」「徒競走では、カーブの走り方を工夫して走りました。」などと書かれていました。

来年は自分たちが3年生をひっぱっていくぞ！と今から意欲を高めています。

6年生

6年生にとっては小学校生活最後の運動会でした。延期になっていた修学旅行の準備と並行して実行委員・委員会の活動やリレー・応援団・演技などの練習に励んできました。時間のない中で、「最高学年として」の役割や姿勢も意識しながら一生懸命に取り組む姿は、6年生としての大きな成長を感じさせるものでした。



運動会を終えての6年生からの言葉です。「今回の経験を生かして、学校を盛り上げていけるよう学年で協力していこうと思います。」「諦めなければできることが分かったので、これからも何事も諦めないで頑張りたいです。」



小学校生活も残り約4か月。運動会で培った力や自信をこれからの学校生活に生かしていきたいと思います。

日	曜	12月 学校行事	授業時数・下校時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	水	一斉授業研究会のため午前授業(給食あり)	4時間 13:00下校					
2	木	たてわり集会 個人面談①	4時間 13:20下校					
3	金	ナントツほっとハートルーム(教育相談9:30~16:10) 個人面談②	4時間 13:20下校					
4	土							
5	日							
6	月	音楽朝会	5時間 14:30下校					
7	火	避難訓練予備日 個人面談③	4時間 13:20下校					
8	水		5時間 14:10下校			6時間 14:50下校		
9	木		5時間 14:30下校	6時間 15:20下校				
10	金	個人面談④	4時間 13:20下校					
11	土							
12	日							
13	月	朝会	5時間 14:30下校					
14	火	個人面談⑤	4時間 13:20下校					
15	水	代表委員会	5時間 14:10下校			6時間 14:50下校		
16	木	保健集会	5時間 14:30下校	6時間 15:20下校				
17	金		5時間 14:30下校					
18	土	創立50周年記念式典・校内音楽会(給食あり) 第3回ナントツ協働運営協議会	4時間 13:20下校					
19	日							
20	月		5時間 14:30下校					
21	火	本読み会 ナントツほっとハートルーム(教育相談9:30~16:10) クラブ活動	5時間 14:20下校			6時間 15:35下校		
22	水		5時間 14:10下校			6時間 14:50下校		
23	木	特別清掃 給食終了	5時間 14:30下校					
24	金	朝会 授業終了	4時間 12:10下校					
25	土	冬季休業(1月10日まで)						
26	日							
27	月							
28	火							
29	水							
30	木							
31	金							

子どもたちの安全のために、通学路を守って登下校するように学校でも指導しています。4月に児童家庭調査票に書いていただいた通学路をお子さんとご確認ください。よろしく願います。

* 予定につき、変更となる場合もあります。

ナントツほっとハートルーム(教育相談)

12月の予定は次の通りです。相談を希望される方は、副校長または児童支援専任までご連絡ください。
(南戸塚小学校 TEL881-8669)

☆12月 3日(金) 9:30~16:10
☆12月21日(火) 9:30~16:10

その他、一般教育相談窓口として教育総合相談センター「一般教育相談」もご利用ください。(TEL671-3726)

